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市委、市政府明确提出，2020年
要决战决胜全面建成小康社会，奋力
谱写现代化大城市建设激情篇章。
市人大代表、华容县县长陶伟军说，
华容将对照《政府工作报告》的目标、
任务、要求，遵循“两轮驱动”规律，遵
从“五个坚持”思路，突出“三项重
点”，纵深推进“六大工程”。

陶伟军说，要把握工业化、城镇
化“两轮驱动”发展规律，坚持以集中
集群为路径、项目建设为载体、要素
运营为方法、优化环境为保障、创新
创业为动能，统筹推进高新园区、美
丽乡村、文明城市“三大创建”，合力
防范化解重大风险、污染防治、精准
脱贫“三大攻坚”，加强社会保障、社

会事业、社会安稳“三大民生”。华容
县将一以贯之深入推进沿江开发攻
坚、产业发展升级、基础设施提质、城
乡环境创优、社会事业同兴、体制机
制创新“六大工程”，力争全年GDP、
投资、消费、一般公共财政预算收入分
别增长 7.8%、10.5%、10.5%、5.5%左
右。始终保持高质量发展的定力，进
一步找准、发挥资源和产业比较优势，
算好效益账，优化要素时空布局，把握
开发建设的节奏和力度，发挥财政资
金、国有资源和平台企业的杠杆作用，
突出新兴优势产业链建设和田家湖新
城区建设，推动精明增长，为建设岳
阳现代化大城市贡献华容力量。

记者 徐 颖

市人大代表、华容县县长陶伟军：

遵从“五个坚持”
推动精明增长

近年来，随着农村人居环境整治
工作的推进，农村环境持续向好，乡
村面貌焕然一新。市人大代表陈鑫
是平江县上塔市镇党委书记，平日里
他十分关注环境保护问题。在他看
来，虽然农村环境得到有效改善，污
染治理也颇有成效，但仍有不少乡镇
甚至县城河段出现电鱼、炸鱼等非法
捕鱼行为，并且屡禁不止，不仅严重
破坏了渔业资源和水域生态环境，还
存在很大的安全隐患，在社会上造成
了不良的影响。

为加强全市渔业资源保护，他建
议各级政府要设立举报电话，实行举
报奖励制度，对举报经查实后给予一
定的奖励。同时，将渔业保护纳入村
规民约，鼓励成立民间渔业保护协

会，积极开展护渔行动，呼吁全社会
共同抵制非法捕捞行为，让违法违规
行为无处藏身。

“政府要将渔业保护列为重要工
作，结合河长制工作，将各级河长定
为各地渔业保护的第一责任人，统筹
规划、明确任务、落实责任，并将渔业
保护工作经费纳入财政预算，加大人
工放流资金投入，有效增殖渔业资
源。”经过一番深入调研后，他提出人
大要建立相关管理制度，并纳入地方
性法规，让禁渔工作更加制度化。此
外，还要建立长效机制，将禁渔行动
纳入综合执法范畴，并加强日常巡查
工作和摸排力度，从源头上制止非法
捕捞行为。

记者 黄 梅

市人大代表陈鑫：

加强渔业资源保护

随着“二胎”政策的放开，孕期高
危因素的增加，危重孕产妇也是与日
俱增。尤其是部分贫困家庭的危重
孕产妇需要支付高额医疗费用，让贫
困家庭不堪重负。因此，市人大代表
吴灿辉建议政府多措并举，建立贫困
高危孕产妇和新生儿专项救助基金，
促进我市医疗事业健康发展。

吴灿辉表示，当前健全的医疗
保障让市民的幸福感不断增强，我市
独有市级民生实事项目新生儿48种
遗传代谢病免费筛查，提高了确诊
病例的治愈率和康复率，有效保障
了孩子的健康。人人都享受到的免
费基本公共卫生服务、家庭医生签
约服务、免费产前筛查、农村免费乳

腺癌宫颈癌筛查等惠民活动，都让
岳阳的老百姓深深享受到了政府发
展的红利。

作为一名基层的妇幼医生，吴
灿辉希望医疗红利更多惠及妇幼保
健领域。她说，妇幼保健工作是根据
妇女生命发展的不同时期、儿童成长
的不同阶段出现的特殊健康问题,提
供保健和临床服务。而现在的自然
流产、不孕不育、女性癌症、儿童心理
疾病的发生率越来越高。吴灿辉呼
吁相关部门继续加大对妇幼保健领
域的投入，建立贫困高危孕产妇和新
生儿专项救助基金，有效维护妇女、
儿童的身心健康！

记者 刘志恒

市人大代表吴灿辉：

建立贫困高危孕产妇基金

大会期间，市人大代表萧萧向大
会提交了《建立民众有奖公益随手拍
APP 平台》的建议，呼吁鼓励市民抓
拍和举报“天眼”、交通监控无法拍摄
到的交通违法违章行为。

萧萧说，为了让每一位市民更
加遵守交通规则，让每一位司机都
不做“马路杀手”，她建议政府部门
建立民众有奖公益“随手拍”APP 举
报平台。据介绍，随手拍 APP 举报
平台是一款公益应用，它的功能不

仅仅是让广大手机用户可以快速
高效地抓拍和举报“天眼”和监控
无法拍摄到的交通违法违章行为，
还可以拍摄行驶中的车辆从车窗乱
扔垃圾，拍摄市民不遵守交通规则
而导致的车祸情况。

萧萧表示，公益随手拍将是大
家履行道路监督权利的利器，共同
帮助广大车主提高道路安全意识，
提高法制意识，让交通违法行为无
可遁形。 记者 刘志恒

“岳阳市八届人大五次会议是在
岳阳迈入新时代、开启新征程的大背
景下召开的，大会洋溢着推进高质量
发展，推进大城市建设的氛围，我们
深感岳阳市的发展是岳阳县最大的
机遇。通过近几年的发展与建设，岳
阳县凭借市区的发展迈入了半小时
空港区、半小时铁港区、半小时水港
区、半小时综合保税区，交通更便捷，
出行更方便，南来北往交往的也更多
了，经济发展也更快了。”市人大代
表、岳阳县县长曾平原说。

曾平原表示，新的一年，岳阳
县将认真贯彻岳阳市委、市政府推
进高质量发展、推进大城市建设的
精神，坚定不移推进北向融城战
略，坚定不移推进产业项目建设，
坚定不移推进脱贫攻坚、决胜全面
小康，坚定不移推进乡村振兴和农
村人居环境整治，坚定不移加强基
层治理，做好底线工作，维护安全
稳定，在岳阳大城市建设中干在实
处，走在前列。

记者 徐 颖

市人大代表、岳阳县县长曾平原：

在大城市建设中
干在实处 走在前列

市人大代表、平江县县长黄伟雄
表示，2020年平江将以市政府工作报
告为指引，狠抓县委“344”工作思路落
地落实，吹响“由贫转强、跨越发展”冲
锋号，奋进“全面小康决胜年”，在建设
现代化大城市中彰显更大作为。

新 的 一 年 ，平 江 将 继 续 坚 持
“两手抓”。坚持一手抓脱贫攻坚，
聚焦“两不愁三保障”及饮水安全
突出问题，确保 3496 名未脱贫人口
如期脱贫，已脱贫人口不返贫，确

保如期实现全面小康；坚持一手抓
产业发展，始终以休闲食品、云母
制品、石膏建材、电子信息四大工
业主导产业不动摇。继续深入开
展“迎老乡、回故乡、建家乡”主题
活动，打造中国休闲食品之乡、中
国云母制品之都。加快建设智慧
旅游平台，实现一部手机游平江，
不断扩大“激情山水、自在平江”生
态旅游品牌影响力。

记者 徐 颖

市人大代表、平江县县长黄伟雄：

在建设现代化大城市中
彰显更大作为

市人大代表、湘阴县县长李镇
江谈到，新的一年开启新的希望,新
的历程承载新的梦想。2020 年，湘
阴县将紧紧围绕市政府工作报告
中提出的岳阳大城市建设方略和
敞开岳阳南大门的发展方向，争当
岳阳推进大城市建设的排头兵、县
域经济高质量发展的领跑者。

紧扣“奋进省十强”的奋斗目标，
湘阴将围绕新能源汽车、钢结构装配
式建筑和渔制品三大工业新兴优势
产业链，建链延链补链强链，集中攻

坚推进恒大新能源汽车、远大芯板建
筑等重大产业项目的建设。将以全
国全域旅游示范县创建为目标 ,着
力打造“蟹虾小镇”“辣椒小镇”等
特色小镇，支持洋沙湖旅游度假区
产品升级，推动“湘阴面馆”走向全
省全国。全面推进国家创新型县
建设，建成湖南省交通工程学院，
规划建设大学科技城。湘阴也将瞄
准创建全国生态文明示范县的目标
继续努力。

记者 徐 颖

市人大代表、湘阴县县长李镇江：

争当排头兵
奋进省十强

市 人 大 代 表 、岳 阳 楼 区 区 长
黄建文认为，《政府工作报告》通
篇彰显了数字的说服力、工作的
整合力和发展的激情力，体现了
岳阳发展的实力。

他认为报告最亮眼的就是明
确了 2020 年谱写大城市建设激情
篇提出了“七个力”：现代产业竞争
力、开放辐射带动力、立体交通承
载力、城乡统筹融合力、生态环境
涵养力、风险隐患防控力、民生福
祉保障力。这“七个力”可以感受
到岳阳干部群众的凝聚力、岳阳区
域优势的吸引力、岳阳重大项目推
动的战斗力、市委市政府宏观统揽
的观察力、岳阳创新发展的源动力
以及岳阳大城市建设，特别是民生

建设的亲和力。
如何贯彻落实《报告》精神，更

好地服务岳阳大城市建设？黄建
文说，岳阳楼区作为中心城区和大
城市建设的主核，我们将围绕“产
业立市”“项目兴市”“创新强市”
和“民营活市”四个不动摇,发展城
市产业,聚焦现代商贸、金融服务、
文旅休闲、现代物流、康养教育和
房地产六大产业，做强城市经济、
提高大城市主核竞争力；提升治理
能 力, 提 高 大 城 市 主 核 品 质 辐 射
力；增进民生福祉,提高老百姓的
获得感和幸福感；维护安全稳定，
为建设大城市营造安全稳定的社
会环境。

记者 徐 颖

市人大代表、岳阳楼区区长黄建文：

当好大城市建设主核

“政府工作报告振奋人心，催人
奋进。2020年屈原管理区将在继续
打好三大攻坚战，扎实做好省市民
生实事的基础上，以‘四抓’推进屈
原经济社会发展。”市人大代表，屈
原管理区管委会主任万东说。

具体来说，一抓以鑫源新材碳
碳复合材料为代表的产业项目，加
大对口招商，以产业带动就业，带
动发展；二抓以全国人大代表杨莉
的栀子产业为代表的农业结构调
整，推动农业一二三产业融合发
展，探索乡村振兴、农村改革的创

新经验；三抓以推山咀港口物流为
代表的基础设施建设，配套完成工
业大道等建设，形成立体交通格
局，发挥屈原水运优势；四抓以芈
月文化度假项目为代表的文旅产
业，充分挖掘屈原、芈月文化，探索
生态产品价值实现途径，实行农
旅、文旅综合发展。万东说，通过

“四抓”为岳阳的大城市建设，为
打造产业兴旺、开放包容、品质高
端、生态宜居、充满活力的现代化
大城市增光添彩，多做贡献。

记者 徐 颖

市人大代表、屈原管理区管委会主任万东：

以“四抓”推进
屈原经济社会发展

市人大代表萧萧：

设立“公益随手拍”
随时曝光不文明行车

代表在会上热烈讨论。周姣姣 摄

代 表 们
肩负全市人
民 的 重 托 ，
以饱满的政
治 热 情 、强
烈的政治担
当 ，建 言 献
策 ，充 分 展
现了良好的
精神风貌。

周姣姣 摄


